

El Eco de la Montaña,

Donatiu de Berga Boada

Periódico semanal, defensor de los intereses de Olot y su Comarca.



PRECIOS DE SUSCRICIÓN.	En toda España, trimestre.	Plas. 1'50
	» » » año	5'00
ANUNCIOS.	Los suscritores, línea.	0'05
	Los no suscritores, »	0'10
NÚMEROS SUELTOS.		0'15
REMITIDOS.	Precios convencionales.	

Olot 11 de Diciembre de 1892.
Año I. Núm. 24.

Para suscripciones y demás, dirigirse al Administrador o bien á la librería de Juan Bonet, calle Mayor, núm. 3, Olot.
No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios que no estén adelantado su importe. — Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor. Insértese ó no, no se devuelven originales.

De la colaboración particular de EL ECO DE LA MONTAÑA.

LA INSTRUCCIÓN PUBLICA Y NUESTROS POLÍTICOS.

Cayó el antiguo orden de cosas.

Aquel colosal Monumento, obra de los siglos, levantado con los brazos y las fuerzas de todas las edades y de las generaciones todas; aquel vasto edificio, construido á tanta costa por todos los esfuerzos, con todos los sacrificios y por las influencias todas de los tiempos, desapareció para ceder el puesto á otro orden de cosas; para infundir otra clase de vida á las sociedades, para comunicar otra manera de ser á los pueblos y á las naciones todas.

¿Y por qué cayó aquello y vino esto? ¿Cayó aquello por viejo y ruinoso á fuer de tanto vivir, como cae impotente la decrepitud en la vida humana; ó bien, cayó por vicios añejos y enfermedades inveteradas que minaban su existencia, como el virus tísico consume la vida del hombre? ¿Cayó, porque había recorrido la humanidad otra de las fases de su vida histórica, ó porque los abusos empezaron á ingerir en sus visceras la degeneración y acabaron por revelar la gangrena senil?

De todo hay en ello.

La escuela católica está muy por encima de todas las escuelas y de todos los sistemas que tratan de explicar este resorte secreto, que como el espíritu en el cuerpo humano, determina todos los actos y mueve todos los hechos que integran las grandes acciones y los grandes movimientos históricos de la vida de la humanidad. Y la escuela católica, con la seriedad que le dan sus siglos de existencia y la divinidad de su doctrina, con la autoridad que le dan sus grandes victorias sobre las crisis supremas que ha sufrido el mundo y su imponente misión en la tierra, ha enseñado á sus fieles el dogma consolador de la Providencia.

La escuela filosófica, la escuela racionalista, que ha sentido también palpar en las entrañas de todas las manifestaciones históricas y en todos los pasos de la humanidad á través de los tiempos, un espíritu, un alma, una influencia superior á ella, que la mueve y la dirige, establece sus teorías sobre la ley histórica ó la razón de los hechos.

Pues bien. La Providencia de nuestra escuela católica, ó la razón histórica de los hechos de la escuela racionalista, así lo quisieron porque había sonado la hora.

Y así ha acontecido siempre. Las edades y las civilizaciones se suceden unas á otras á través de la historia de los pueblos, ó porque se habían contaminado, ó porque habían cumplido la misión que les había señalado la Providencia.

La raza goda, bajando joven y robusta de las heladas regiones del Norte, cae sobre los corrompidos miembros del espirante imperio romano y echa los cimientos de su poder y de su dominación, sobre los mismos escombros de la España latina, disipada, anémica y destrozada.

La raza sarracena, exaltada por la fiebre que le enciende un rayo religioso y le agita sus miembros, irrumpe fuerte y vigorosa la España goda á la que encuentra débil y envilecida por sus vicios, y empujándola hasta los últimos confines del reino, la deja rota y dispersa, enseñoreándose de toda la Península.

La parte sana que quedaba de la nación vencida, echada durante la catástrofe sobre los picos y las cimas de las últimas cordilleras pirenaicas, allí se solea, se airea y se oxigena; y, purificada ya de sus vicios y de sus crímenes, vuelve á sentir las puras emociones de celo religioso y amor patrio, se siente otra vez fuerte y grande, y cae contra la raza dominadora que descansaba afeminada y voluptuosa entre los placeres de la paz y los vicios de la holganza, y levanta la España de la Reconquista con su feudalismo y su fraccionamiento nacional, sobre las cenizas del Poder musulmán, enervado y cobarde por el sensualismo de sus harenes.

La España de los reyes absolutos, cansada del continuo batallar mutuo de los héroes de la Reconquista, erigidos por sí en señores de horca y cuchillo, irritada del estado permanente de guerra que asolaba el suelo patrio, echa el guante á la España feudal, logra imponérsela y se entroniza sobre aquella sociedad desangrada y debilitada por sus perennes rivalidades.

He aquí una serie de fases y edades de nuestra vida histórica nacional; he aquí una serie de dominaciones que se suceden unas á otras á través de los siglos, cuando la corrupción ha envenenado su sangre; ó cuando la misión histórica que les señalara la Providencia quedaba cumplida.

Y conste que todas ellas tuvieron su cuna legítima; todas ellas respondían á una necesidad histórica de momento; todas ellas traían una misión que cumplir y la cumplieron bien en el preciso momento histórico de su aparición y mientras era necesario y conveniente á los altos destinos de la humanidad. Pero, después ¡oh misterios de la Providencia!, una vez cumplida su misión, quedaba de elemento inútil; y como inútil, ocioso; y como ocioso, viciado; y como viciado, nocivo; y como nocivo, herido de muerte y borrado de la vida.

Así cayó la edad antigua y así se desmoronó el antiguo orden de cosas. Lo quiso la Providencia.

Pero, nosotros asistimos á otra de esas grandes fases de la humanidad. Nosotros asistimos, y somos testigos presenciales de la última de la serie de las grandes fases que elabora la Historia, transformando pueblos y naciones; y quizá asistimos á la mayor de todas ellas. ¡ Hoy se elabora el mundo moderno!

En el mundo antiguo, la vida de las naciones se comunicaba de arriba á abajo; el pueblo obedecía á los de arriba y los de arriba eran la voluntad que mandaba y los de abajo los brazos que ejecutaban; el rey reinaba y gobernaba. En el mundo moderno, la vida se mueve de abajo á arriba; los de arriba obedecen á los de abajo y los de abajo vienen á ser la voluntad que manda y los de arriba los brazos que ejecutan; el rey reina, pero no gobierna.

El Estado era antes el rey, con su corte, su aristocracia, sus favoritos. El Estado es hoy la Nación, con sus Cortes, su Prensa, sus partidos políticos. Este destruyó á aquel y se puso en su lugar. Ved ahí la nueva faz histórica de la sociedad, la gran transformación de los pueblos, la gran oposición entre unos y otros.

¿Y qué misión traen estos, cómo la entienden y cómo la cumplen? He aquí lo que debemos estudiar.

Aucho campo se abre á nuestra vista, y, fuerza es decirlo, los más crueles desengaños apenan nuestro espíritu.

Todas las fases y dominaciones que hemos recorrido hace poco, han seguido ese curso regular de la vida humana. Todas han tenido su juventud, su virilidad, su senectud. Todas han tenido su período de gloria, su edad de oro, su época de decadencia.

Mal ha andado el nuevo Estado; desde los primeros tiempos de su aparición en el teatro de la historia y peor ha seguido el curso de sus primeros pasos en el desarrollo de su vida. El Estado actual, pretestando ser el mejor de los Estados, creyéndose haber dado solución al problema pavoroso que ha agitado siempre á los pueblos, porque ha fundado su poderosa máquina sobre la base firme de la soberanía nacional y la ha dado por reguladores los dos grandes principios de la igualdad civil y de la igualdad política, ha degenerado con una rapidéz vertiginosa en una decrepita oligarquía política que consume las fuerzas de la nación, gasta el prestigio de sus ideales, se hace sospechosa á los hombres de valer, y, lejos de ser la panacea y el elixir de las llagas y de la miseria del pueblo, revela ella misma síntomas alarmantes de una enfermedad crónica de terribles consecuencias para las sociedades, para las naciones y los pueblos.

Mal cumple, pues, su misión el nuevo Estado, esta oligarquía política que se ha apoderado del gobierno de las naciones, después de haber destruido el mundo antiguo y habérsenos anunciado como apóstol y profeta inspirado del mundo moderno. Muy mal la cumple, si funda casi toda su existencia, su prestigio y su razón de estado, en una ridícula parodia del régimen caído y de las viejas instituciones. Muy mal ha hecho, si ha cifrado su gloria en poder repetir, rodeado de la antigua pompa cortesana, de aquel aparatoso ceremonial palaciego, del oro faustoso de las antiguas dinastías de ley, del séquito gallardo de

as aristocracias legítimas del blasón y del pergamino; muy mal ha hecho si ha cifrado su gloria en poder repetir con la cavernosa voz de Luis XIV: El Estado soy Yo.

No era esta la misión que traía, ni pudo serlo nunca. Y si nos ha dado la igualdad civil, preciosa conquista que aplauden todos los hombres de buena voluntad y todas las opiniones de buena fe, poco ha sido el sacrificio que les ha costado y poco el mérito por ello adquirido. Pero, en cambio, han falseado en provecho propio el gran principio de la igualdad política, piedra angular de todo su gran edificio, Tablas de la ley de su gran Civilización moderna.

¡ Ah! ¡ Todos los hemos visto y todos hemos sido testigos de sus enormes prevaricaciones! ¡ Todos hemos contado sus numerosas apostasías, y todos hemos sentido sublevarse el espíritu al medir la gran distancia que media entre su teoría y su práctica, entre sus predicaciones y sus acciones, entre su doctrina y sus obras!

Sobre este nuevo Estado, sobre estas espúreas dinastías modernas de los políticos, pesan tremendas responsabilidades, no ya ante los hombres y la historia, sino ante la conciencia pública universal y ante la Justicia de todos los tiempos. Y es contra ellos que debemos afilar nuestros dardos y envenenar nuestras flechas para causarles todo el daño posible y demostrarles todo el asco que nos inspiran por apóstotas de la misión que les estaba confiada y que tenía derecho la sociedad á que se cumpliera.

¡ La igualdad política!...
Pero, dejémoslo para otro día.

Desde Barcelona.

Sr. Director de EL ECO DE LA MONTAÑA.

Recientemente se ha abierto al público en esta ciudad un *Establecimiento Terápico Sulfuroso* dirigido por los facultativos doctores D. José Puig Carbó y D. Agustín Bassols Prim, y consignamos con sumo gusto en la presente correspondencia esta noticia, por ser el Dr. Bassols hijo de esa culta población de Olot.

Establecimientos de esta clase bastante perfeccionados existen en el extranjero, y hoy Barcelona puede estar orgullosa de contar en su seno uno con carácter verdaderamente científico, que en nada desdice de los montados en otras capitales, ni en sus más minuciosos detalles, bajo el punto de vista médico, de la higiene y de la comodidad.

Divídese el citado establecimiento en seis secciones que son: Sulfuroterapia, Masoterapia, Hidroterapia, Neumoterapia, Balneoterapia y Electroterapia, montadas todas ellas conforme á los últimos adelantos de la ciencia médica y con los más perfeccionados aparatos.

La primera sección, establecida en una de las elegantes dependencias del establecimiento, tiene una fuente con cuatro caños de la que manan aguas sulfhídricas, sulfuroso-sódicas, sulfuroso-cálcidas y clorurodasódico-sulfurosas pudiendo tomar el agua sola ó bien mezclada con leche ó jarabe. Al lado de esta dependencia están establecidas varias salas para inhalaciones, pulverizaciones, etc.

Los cuartos para baños reúnen todas las comodidades que pueda desear el más exigente. Las bañeras son de porcelana esmaltada, conteniendo cada cuarto un *Water-closet* y aparatos de calefacción regulable á voluntad y lo mismo para la ventilación. Los departamentos están cubiertos de elegantísimo *parquet*, y marcadores en las puertas que anuncian si están los cuartos ocupados y que se cierran automáticamente por dentro.

Las dependencias destinadas á baños rusos y turcos están dotadas, para las personas que su tratamiento médico especial lo requiera, de ele-

gantes otomanas-camas de transformación sencilla y fácil.

Sin género de duda la sección de hidroterapia es la más perfeccionada instalación. Los dos departamentos de que consta, uno para duchas de agua natural y otro de aguas sulfurosas, contienen los más perfeccionados aparatos ideados por la ciencia médica, con agua á una presión de 2 y 1/2 admósferas graduable á voluntad por el sistema Coreho y Delaroche.

La calefacción adoptada en las variadas secciones de que consta el establecimiento es el de estufas á vapor, sistema Kortings, estableciendo una temperatura higiénica y agradable al mismo tiempo, evitándose con estos aparatos el desprendimiento de gases y alteración del aire respirable. A la par están dotadas todas las secciones de ventilación, por el sistema Westinghouse, y tubos de desagüe, sistema Deulton, que permiten en poco rato efectuar una limpieza esmerada evitando la emanación de gases que pudieran ser infecciosos.

El lavado y blanqueo de la ropa efectúase también por medio del vapor á alta presión con estufas Kortings, con un cuidado y perfección tal, que queda libre de todo germen que pudiera contener y completamente desinfectada.

El centro del establecimiento lo constituye un patio-salón fino y lujosamente adornado, rodeado de columnas y en el cual dan salida las diversas secciones de baños. Todos los cuartos y dependencias de la casa están dotados de teléfonos y timbre eléctrico para el servicio, y reciben luz cenital.

Los mencionados directores del *Establecimiento Terápico Sulfuroso*, doctores D. J. Puigcarbó y D. A. Bassols Prim, pueden estar satisfechos de la empresa de haber dotado á la ciudad de Barcelona de un suntuoso edificio médico, en el que han sabido hermanar la medicina con el lujo y la higiene con la comodidad.

JOTA EME.

Barcelona 9 Diciembre 1892.

Sección literaria.

PARA EL ALBUM DE RITA.

(INÉDITAS).

Al comenzar mi humilde poesía me ocurre, mi amistad teniendo en cuenta, que estimarás mejor de aqueste amigo tierno consejo, signo de experiencia. Quizás una sonrisa de tu boca está diciendo ya.—¿Quién me aconseja? Más ten presente, Rita, que un consejo sin atender á quien se dá, se acepta. Quizás también, mis versos al leer, un gesto haciendo, exclamarás risueña: —Buen consejero tengo!... para sí más su experiencia aprovechar debiera. Mas debes comprender, que aunque soy joven, del mundo he aprendido ya en la escuela: siendo experiencia que jamás se olvida, porque también al aprenderla, cuesta. Las bellas cualidades que atesora tu hermoso corazón, en su inocencia, preserva siempre del dolor insano, del odio, de la envidia y de las penas; porque esa calma que en tu pecho anida es la felicidad; y el mundo enseña con desengaños á quien la ha perdido que otra felicidad no hay en la tierra. En tu inocente y candorosa alma guardar procura tan valiosa prenda.
Es mi consejo... grábale en tu pecho.
¡ Dichosa si en tu vida te aprovecha!

FILOSOFÍA.

Sumido el hombre en horrorosa pena
lamenta de continuo
el no encontrar felicidad terrena
que busca en su camino:
y al suponer la ajena,
maldice impío su mortal destino.
En su ambición mundana
no piensa que esa dicha que suspira
es plácida mentira...
Se afana el hombre; y, ¿para que se afana?
¿Sabe el incauto que ambición respira
si vivirá mañana?

Vivir y agonizar

Bella es la vida, para quien fortuna
le prodigó sus dones,
y sin pesares, ni remordimiento,
con su virtud contento,
encuentra por doquier satisfacciones.

Triste es la vida para aquel que solo
desde que vino al mundo
halló contrariedades, y pobreza
con horrible dureza
llanto le dió y dolor el más profundo.

Bella es la vida para el alto ingenio
que coronó la gloria
y sabe que al morir, admiradores
le cantarán loores,
y eterna fama á su feliz memoria.

Triste es la vida, para el pobre sabio
que consumió sus días
ingratos al estudio; y á su muerte
le guarda injusta suerte,
olvido eterno á sus cenizas frias.

Bella es la vida para el campesino,
que plácido y ufano
tranquilo vive en su feliz cabaña,
y la codicia estraña
del alto y poderoso cortesano.

Triste es la vida, para quien fortuna
por conseguir ansioso
inquieto vive y nunca satisfecho;
y en su dorado lecho
hallar pretende en vano su reposo.

Bella es la vida, para el que en amores
halló tiernas mujeres,
que la amorosa fé que prometieron
guardar siempre supieron;
sin ofrecerle pena en sus placeres.

Triste es la vida, para quien llorando
desdenes é inclemencia,
espera de una hermosa fementida
de amor la fiera herida,
y el término fatal de su existencia!

F. M. B. Y L.

Noticias generales.

Agradecemos la atenta comunicación que nos ha remitido la Junta del Santo Hospital de esta villa, dando las gracias á nuestro Director por su cooperación para el mejor resultado de la *Tómbola* que se celebró á favor de dicho benéfico asilo durante las pasadas fiestas de Ntra. Sra. del Tura.

Hace ya más de tres meses que debía inaugurarse en Besalú un centro de recreo, cuyo local está ya amueblado, que en un principio se dijo se titularía *Círculo integrista*, más tarde *Círculo Católico*, y ahora nos viene el *Semanario de Figueras* diciendo que se titulará dicha sociedad *Círculo regional agrícola de San Isidro de Besalú*. En vista de estos cambios se nos ocurre preguntar ¿Donde está la pastora? ¿Es que algunos elementos influyentes de dicha villa han cesado en su oposición y se han aunado las voluntades? De ser así nos alegraríamos infinito.

Según nota que ha pasado á esta Redacción el señor Habilitado de los profesores de este partido, han ingresado el saldo del primer trimestre del corriente año económico, por instrucción pública, los pueblos de San Pedro las Presas, San Salvador de Viaña, Palau de Montagut, Beuda, Ridaura, Las Planas y Besalú; y por atrasos del año económico de 1891-92, los de la Parroquia de Besalú y San Aniol de Finestras. En su consecuencia pueden pasar á cobrar sus haberes los señores profesores de los mencionados pueblos.

Leemos en el Extracto de los acuerdos de la Junta provincial de Instrucción pública:

«Remítase al Rectorado para su tramitación respectiva el expediente instruído por el Ayuntamiento de Olot, solicitando la supresión de la escuela superior de niños para sustituirla con una de Comercio, informando en un todo de acuerdo con el dictámen emitido por el Sr. Inspector.»

Al fin, después de medio año, se les oye la voz á los señores de la Junta provincial. Y voz por cierto muy ronca. ¡Cuánto tiempo para no haber hecho nada! Si fuera una intriga ó una jugarreta política, la tendríamos despachada y resuelta favorable hace cinco meses, ¡Qué cosas tienen ellos!

Comentarios.... á su día.

La cuestión de San Juan continúa por el buen camino emprendido últimamente y no la perdemos de vista. No nos extendemos más para no coartar la libertad de acción de los que en ella trabajan.

Aprobada la actitud del jefe de la Guardia civil en la reunión del 28; aprobada la distribución en seis clases, aprobada la actividad y buenas gestiones de la Mesa; pero no podemos aprobar la escasa asistencia de los grandes fabricantes, hecho que dió que pensar á algunos.

Estuvo bien el Sr. Batlle.

¿Ánimo, señor Alcalde; un paso y tiene orilladas todas las dificultades. Y habrá merecido bien del país.

Heimos recibido la visita de la *Gaceta de la Banca*, de Madrid, y *La Unión de Cazorla*, de Cazorla, y gustosos aceptamos el cambio con las citadas publicaciones.

¿Qué es lo que pasa en Santa Pau? De algún tiempo á esta parte es objeto de las comidillas de la gente pobre de espíritu é impresionable de dicha villa, un ruido misterioso que todas las noches se oye en cierta casa del indicado pueblo, que no es otra cosa, dicen, que alguna alma en pena. Lista será cuando ni los individuos del somatén han podido dar con ella. ¿No habrá en dicha villa quien se encargue de dar una severa lección á ese duende?

El viernes de la pasada semana se cometió un robo en la escuela pública de niños de San Esteban de Bas, llevándose los ladrones de 100 á 125 pesetas en metálico que el Sr. Maestro tenía en uno de los cajones de su mesa despacho.

Este Juzgado, con la actividad que le distingue, instruyó tan pronto como tuvo conocimiento del hecho las primeras diligencias, no dudando que se encontrará el verdadero culpable.

El jueves celebró el arma de infantería, de guarnición en esta plaza, la fiesta de su patrona la Inmaculada Concepción, concurriendo á misa con bandera y música á nuestra iglesia parroquial, ocupando puestos de preferencia en el presbiterio, á más de los señores Jefes y Oficiales del Batallón Cazadores de Barcelona, de guarnición en esta, el dignísimo Sr. Comandante Militar, Jefes y Oficiales de la Zona, Jefes del arma de Caballería, destacada en esta villa, y los señores Jefes de Guardia Civil y Carabineros, que fueron invitados al acto.

La tropa vistió de gala y á la que se dió rancho extraordinario, y la oficialidad se reunió en amigable banquete en el que reinó un verdadero compañerismo, celebrando después de la función dramática del Teatro Principal, un baile de sociedad en el salón del *Círculo Olotense*.

En el Teatro Principal, cedido galantemente por nuestra dignísima Corporación municipal, tendrá lugar hoy el sorteo de los mozos concurrentes al actual reemplazo y que corresponden á los pueblos que forman esta Zona. Día de alegría para los que la suerte les libra del servicio de las armas; pero al mismo tiempo de lágrimas amargas para el pobre que tiene que abandonar su hogar y su familia, de la que muchas veces es su amparo y su sostén.

Son varias las quejas que hemos recibido de nuestros suscritores de Barcelona y pueblos comarcas, manifestándonos que no reciben nuestro semanario con la puntualidad debida y que les faltan algunos números.

Si hay algún oficial de correos que sin estar suscrito á nuestra publicación quiere tener el gusto de leerla, puede pasar nota á nuestra administración que se la mandaremos gratis. Pero la falta más grave de todas ellas es la que está cometiendo el Sr. Administrador de Correos de Campodón, puesto que no dudamos del celo que en bien del servicio ha distinguido siempre al señor Administrador de esta villa. El caso es que un suscriptor del indicado pueblo nos escribió diciendo que le faltaban tres números del mes pasado, se le remitieron de nuevo, depositados por nuestras propias manos en el buzón de esta villa, y tampoco los ha recibido; viéndonos obligados á mandárselos por conducto del ordinario. Llamamos la atención de quien corresponde sobre el particular, esperando confiadamente se corregirá la falta.

Nos hemos propuesto dar á nuestros suscriptores y lectores cosas buenas de utilidad para el estímulo y enseñanza y de lujo y adorno. El hermoso y magnífico Busto de Colón le destaca de todos los objetos ofrecidos hasta el día por su buena presencia y ser de una sola pieza siendo digno de adquirirse; por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado: *Gloria á España. El segundo, Obsequio Verdad.*

EXTRACTO

De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 7 DE DICIEMBRE DE 1892.

Poco después de la hora anunciada se declaró abierta la sesión que presidió el Sr. Alcalde D. Nonito Escubós. Leída y aprobada el acta de la anterior tomaron los siguientes acuerdos.

Que conforme interesa el Sr. Ramisa se le expida certificación del acuerdo que indica en su instancia.

Desestimar la solicitud formulada por dicho Sr. Ramisa proponiendo modificar alguno de los servicios que se prestan en el escenario del Teatro.

Fijadas, de conformidad con lo que propone el Regidor Sindico, las cuentas municipales de los años económicos de 1888-89; 1889-90 y 1890-91, acordóse que las mismas se pongan de manifiesto, durante quince días, en la Secretaría, al objeto de que cualquier vecino pueda examinarlas.

Y finalmente se aprobaron algunas cuentas pendientes de pago.

Sección religiosa.

Hoy Domingo 11. S. Dámaso, p. español cf.

Lunes 12. S. Sinesio lector y mr.

Martes 13. Sta. Lucía vg. y mr.

Miércoles 14. Stos. Nicasio y Pompeyo obispos.

Jueves 15. S. Eusebio ob. y mr.

Viernes 16. Sta. Albina vg. y mr. y Adelaida emperatriz.

Sábado 17. S. Lázaro ob. y cf. y Sta. Vivina vg.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia del Santo Hospital.—La exposición de S. D. M. empieza á las cuatro y media.

CULTOS RELIGIOSOS.—En obsequio á la Virgen y Mártir Santa Lucía, se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, el martes, día 13, habrá misas desde las 5 y media hasta las 8. A las 8, un solemne Oficio y á las 9, otra misa.

A las 6 de la tarde del mismo día, se celebrará una devota función

El domingo, día 18, á las 6 de la tarde, tendrá lugar la acostumbrada función con sermón que dirá el Reverendo P. D. Juan Oller pbro., Escolapio.

Pasatiempos.

CHARADA.

En un pronombre se estima

Prima,

Dentro del pentágrama abunda

Segunda,

Es nota que desespera

Tercera.

Y antes que ser calavera,

Por más que alguno se asombre,

Prefiero que se me nombre

Prima, segunda, tercera.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

1 2 3 4 5 6 7	Nombre de varón.
3 1 5 6 7 2	Pescado.
3 1 5 3 1	En la comida.
6 7 2 1	Animal.
3 1 5	Mineral.
5 1	Musical.
4	Letra.
5 7	Artículo.
3 7 5	Musical.
1 3 2 7	Animal.
6 4 5 7 2	Fruta.
3 1 2 3 7 2	Personaje bíblico.
3 1 5 7 6 7 2	id. id.

GEROGLIFICO.

×

..

COLERA

JUEGO

REVI

AV

N L

I

1/2 a

S

Fabian.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAFIJA.
Domiciliada en Barcelona, calle ANCHA 64.

Capital social: 10.000,000 de PESETAS

Activo.	Ptas.	13.917.554'88
Reservas aplicadas á los riesgos en curso.	»	3.032.439'00
Riesgos en curso en 31 Diciembre 1890.	»	35.555.641'00
Importe de las primas anuales	»	1.373.144'95
Siniestros pagados durante el bienio de 1889-90.	»	732.406'93

Representante en Olot.—SRES. HIJOS DE J. MONSALVATJE.

La Unión y el Fénix español

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMAFIJA Y SOBRE LA VIDA
Agente en Olot y su Comarca, D. IGNACIO ESCOLAR.

GLORIA A ESPAÑA EL SEGUNDO OBSEQUIO VERDAD

que hacemos á nuestros suscritores y lectores

Urgentísimo } *El Eco de la Montaña.*
Magnífica prima }

Nadie absolutamente nadie de los suscritores y lectores que pidieron el hermoso espejo pintado al óleo á los representantes en España Sres Solís y C.^a pueden tener queja, pues aunque tarde (pues dado los muchos pedidos, todo no podía hacerse en un día) todos han recibido el espejo y habrán visto que era un objeto hermoso y que se ha cumplido los deseos de todos, como así se seguirá haciendo, puesto que nos proponemos dar objetos de lujo y utilidad y no sorprender la buena fe de nuestros suscritores y lectores.

En vista pues, no se ha tenido inconveniente en aceptar gustosos la honrosa distinción para España, aún de adquirir á costa de grandes sacrificios y cuantiosos gastos desvelados por nuestra parte para conseguir que la Dirección General de la prensa de los Estados Unidos, reunidos con nosotros, nos cediera, el único y verdadero objeto hoy que llamará la atención en España. Y en efecto hoy ofrecemos á nuestros suscritores y lectores

EL BUSTO DE COLÓN al Helio—argentífero bronceado

con peana negra y brillante y que mide 34 centímetros de alto por 23 de cuerpo. Todos los importantes periódicos de Nueva-York, Chicago, Roma, Nápoles, etc., etc., sin distinción de clase, han hecho innumerables elogios de este hermoso BUSTO DE COLÓN, tanto es así que en las fiestas del Cuarto Centenario que allí se celebraron, fueron entregados á los suscritores y lectores la fabulosa suma de 800.000 BUSTOS DE COLÓN.

Hace un año fué llamado á Nueva-York el célebre artista español Domingo para que dirigiera la construcción de este magnífico Busto, y en verdad honró su nombre puesto que con el nuevo procedimiento de al Helio—Argentífero bronceado, (desconocido y descubierta en este siglo por el memorable romano Klingner) se construyó el hermoso BUSTO de una sola pieza, en el que se destaca la hermosa fisonomía de Colón.

Cada Busto de Colón pesa DOS KILOS 330 GRAMOS todo de una sola pieza y va embalado cuidadosamente en caja de madera fuerte pulimentada con buen envoltorio de guala y papel de seda etc. por lo que se puede tener la seguridad de que todo llegará bien y al objeto de que todos los pedidos puedan hacerse en seguida se ha montado taller especial de embalaje, para evitar reclamaciones, y puedan servirse los pedidos en seguida.

No reseñaremos en detalles historias de la vida de Colón, pues es bien conocida, solo diremos que en cada casa de nuestros suscritores y lectores debe haber un BUSTO DE COLÓN, puesto que es preferible tenerlo en BUSTO que no en retratos, oleografías, etc., porque es eterno é inalterable, puede limpiarse con un cepillo ó paño y mientras más se limpie, más lustroso y brillante se pone, puede ponerse sobre un velador, rinconera, cómoda, piano, mesa de despacho, etc., etc. y es utilísimo, vistoso y de lujo y digno de adquirirse por el comercio, el ejército, pintores como busto de estudio, Sres. Sacerdotes, clase obrera, etc.

Siendo una buena adquisición, por lo que no dejaremos de recibir aplausos, puesto que se ha hablado, dicho y hecho de nuestro célebre navegante gloria de España que con solo ver el BUSTO DE COLÓN, todos dirán como dijo Mr. Cleveland de Nueva-York ese es el BUSTO DE COLÓN que servirá de estímulo y en señalanza para nosotros y nuestros hijos.

Hemos de hacer presente á nuestros suscritores y lectores que cada BUSTO tiene un valor real de 25 á 30 pesetas y de ello se convencerán, pero dado por la Prensa Reunida se puede adquirir por la insignificante cantidad de DIEZ PESETAS, franco de todo gasto, siempre que se acompañe el talón—orden que se indica, ó se acredite el ser suscriptor ó lector.

Vale hasta el día 15 de Enero 1893. 10 pesetas.	TALÓN—ORDEN NÚM. _____	ADMINISTRACIÓN de El Eco de la Montaña. OLOI.
	Vale por EL BUSTO DE COLÓN al Helio—argentífero bronceado CON PEANA NEGRA BRILLANTE Dirigirse á los encargados en toda España SRES. SOLÍS Y COMP. ^a Calle de Santa Ana, núm. 22.—BARCELONA.	

Instrucciones Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico debe cortar el Talón—orden y precisamente remitirlo á los Sres. SOLÍS Y COMP.^a, calle de SANTA ANA, NUM. 22. BARCELONA, encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta—pedido Diez pesetas en letra de fácil cobro del Giro mútuo ó en sellos de correo (certificada la carta si se mandan sellos) y le será enviado franco de porte y libre de todo gasto, y teniendo la seguridad de todo, pues hemos previsto todos los casos para que en seguida se cumplan los pedidos y todos queden satisfechos.

Nota No deseando hacer más extenso este anuncio, advertimos á nuestros suscritores y lectores, que los que desean adquirir el hermoso ESPEJO pintado al óleo de cristal biselado ya conocido, puesto que no hay población en España que no lo tenga, remitan las DIEZ PESETAS más á los Sres. SOLÍS Y COMP.^a y se le mandará en caja, bien embalado y franco de gastos, etc.

Poner bien claro el nombre, direccion, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones, en las remisiones.

La Catalana

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de gas á prima fija.

Autorizada por Real Decreto de 25 de Agosto de 1865

Establecida en BARCELONA DORMITORIO DE SAN FRANCISCO, 5 PRAL.

Capital social: 20.000,000 reales vellón.

Director gerente, Sr. D. Fernando de Delás, Ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario

CAPITALES ASEGURADOS: 1,913.542,627'90 PESETAS.

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de 4.195,868'86 Ptas.

UNICA EN SU CLASE DOMICILIADA EN CATALUÑA

Representante: HIJOS DE J. MONSALVATJE.—Agente: JERÓNIMO PUJOLAR

FONDA DEL CENTRO

CASA FITA—GERONA

SERVICIO ESMERADO

SUCURSAL EN SAN FELIU DE GUIXOLS

Coche á las estaciones.

LA ESTACION

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS.

Dos ediciones quincenales.—Edición económica.

24 números con más de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillos, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc.; y además toda clase de labores de señora.

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja etc.

Precios de suscripción: Pesetas 3'50 por trimestre.

Edición de lujo.—Contiene los mismos elementos que la Edición económica y además 36 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios trajes elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados). Precios de suscripción: Pesetas 5'75 por trimestre.

Se suscribe en las principales librerías y en Madrid, calle del Príncipe, 14, en la Librería Gutenberg.

PARIS

56. Rue Lafayette, 56.

Hotel Central España—América

Fundado en 1865.

J. ROGER, propietario.

GRAN FONDA DE CATALUÑA

á cargo de

Dellassetí hermanos.

Calle de las Eurs, 4 y 6. Inmediato al Café Español de la Plaza Real. —BARCELONA

IMPRENTA Y LIBRERÍA
DE

JUAN BONET.

Calle Mayor núm. 3.—OLOI.

En esta imprenta se hacen toda clase de impresiones, tanto en lujo como económicas, á precios módicos.

Especialidad en grandes tiradas.

Se admiten encargos del ramo de librería.

Se encarga igualmente de la confección de sellos de metal y de Caoutchuch.

FONDA CATALANA

8 PLAZA DE SAN BERNARDO, 8.

Fundada en 1863.

Sevilla.